

**Communiqué****[Imprimer](#)**

## **Au terme de son premier semestre, Fondation enregistre un rendement négatif.**

**La diversification de l'actif a fait en sorte que Fondation a été frappé moins durement que la plupart des types de placements.**

**Montréal, le 9 janvier 2009** - Fondation, le Fonds de développement de la CSN pour la coopération et l'emploi, n'a pas été épargné par la crise financière et enregistre un rendement négatif de 16,2 % pour le premier semestre de l'exercice financier 2008-2009 terminé le 30 novembre dernier. La valeur de l'action est fixée à 8,83 \$, en baisse de 1,67 \$ par rapport à ce qu'elle était depuis le 11 juillet 2008. Ces résultats sont principalement attribuables aux effets du recul des marchés boursiers et de la détérioration des conditions de crédit.

Fondation a été frappé moins durement que la plupart des types de placements. Mentionnons, à titre d'exemple, que le rendement annoncé aujourd'hui classerait Fondation dans le premier quartile de plus de 3 000 fonds diversifiés répertoriés par *Globefund* ([www.globefund.com](http://www.globefund.com)) au cours de la même période de référence s'échelonnant du 1er juin au 30 novembre 2008.

« Fondation est un fonds dont l'actif est diversifié entre plusieurs marchés financiers, produits et secteurs dont les profils de risque varient et qui ne sont pas tous affectés avec la même ampleur par la crise actuelle, indique Léopold Beaulieu, président-directeur général. Les investissements dans les PME québécoises sont au cœur de notre mission et la valeur de celles-ci est moins directement influencée par les marchés financiers. »

### **Du capital de développement pour le Québec**

Selon des données compilées par Thomson Reuters et publiées par Réseau Capital ([www.reseaucapital.com](http://www.reseaucapital.com)), les investissements en capital de risque ont moins diminué au Québec qu'ailleurs au Canada, au cours du dernier trimestre de 2008, grâce à la présence des fonds fiscalisés.

« Les fonds de capital de développement contribuent à atténuer les conséquences de la crise sur notre économie, souligne Léopold Beaulieu. Ceux-ci font partie des leviers économiques que se sont donnés les Québécoises et les Québécois pour stimuler l'emploi, quelle que soit la conjoncture. Alors que les PME québécoises font face à un resserrement du crédit, Fondation continue d'investir dans des entreprises prometteuses. »

Au 30 novembre 2008, la valeur des investissements à impact économique québécois, effectués ou engagés, atteignait 346,7 millions de dollars. Au cours du semestre, Fondation a investi 29,5 millions dans l'économie québécoise. Le Fonds comptait 85 924 actionnaires et son actif net s'élevait à 544,6 millions. Il a contribué à ce jour au maintien et à la création de près de 12 000 emplois au Québec.

### **Pour une finance socialement responsable**

« Il ne fait aucun doute que de nouvelles normes internationales s'imposent. La période que nous traversons montre bien que la faiblesse des contrôles et la recherche du rendement maximal à court terme ne sont pas dans l'intérêt des épargnants pas plus qu'elles n'assurent la pérennité des entreprises elles-mêmes, poursuit M. Beaulieu. Parmi les conditions de sortie de crise et de développement de nouveaux marchés, il sera tout aussi important que les dirigeants des entreprises considèrent l'ensemble des éléments qui contribuent à la productivité et à la compétitivité, non seulement du point de vue de la rentabilité économique et financière, mais aussi en regard de leurs performances sociales et environnementales. Fondation peut aider les PME québécoises dans cette voie. Les épargnants ont aussi un rôle à jouer en choisissant des institutions financières socialement responsables. Fondation en est une. »

### **Une épargne mieux protégée des aléas de la conjoncture économique**

Les actionnaires de Fondation profitent d'un avantage supplémentaire qui les protège mieux durant les périodes économiques difficiles. En effet, les crédits d'impôt de 30 % équivalent à acheter l'action à 70 % de sa valeur et ce, en tout temps. Ces avantages fiscaux qui viennent réduire le déboursé par rapport à l'investissement réel de l'actionnaire ne sont pas inclus dans le rendement affiché par Fondation. Ils permettent pourtant d'accumuler un capital nettement plus important pour un même déboursé net par rapport aux autres véhicules de placements. Dans une perspective d'accumulation de capital en vue de la retraite, le tableau qui suit démontre que pour un même déboursé net annuel de 1 000 \$ depuis 1996, Fondation constitue un excellent choix.

### Valeur accumulée au REER selon le véhicule de placements

À vie	Valeur au REER <sup>(1)</sup> au 9 janvier 2009
Fondation-CSN	39 010,41 \$
TSX composé <sup>(2)</sup>	28 603,22 \$
CPG 5 ans <sup>(3)</sup>	30 326,72 \$
OEC <sup>(4)</sup>	29 177,95 \$

<sup>1</sup> Investissement annuel nécessitant un déboursé net après avantages fiscaux de 1 000 \$. Investissement réalisé au 1er janvier de chaque année et ce, depuis 1996. Le taux marginal d'imposition utilisé est de 40%.

<sup>2</sup> Source : Paltrak et Groupe TSX

<sup>3</sup> Source : Banque du Canada, série V122526

<sup>4</sup> Source : Obligations d'épargne du Canada, émissions : S74, S80, S86, S98, S104, S116

Fondation est offert au personnel salarié de plus de 1 500 entreprises ou établissements qui peuvent épargner, sur une base volontaire, par retenue sur le salaire (RSS). Il est aussi offert à l'ensemble de la population qui souhaite épargner pour la retraite.

### Fondation pourra recevoir toutes les souscriptions

Fondation n'est soumis à aucune limite dans l'émission de ses actions au cours de l'exercice 2008-2009 et pourra recevoir toutes les souscriptions, y compris par montant forfaitaire et par virement bancaire automatique. Ainsi, les personnes qui souhaitent profiter des avantages fiscaux découlant d'une contribution à un fonds de travailleurs pourront le faire selon le mode de souscription de leur choix.

Le siège social de Fondation est situé au 2175, boul. De Maisonneuve Est, à Montréal. Au cours du mois de février, le public pourra aussi souscrire dans une trentaine de bureaux temporaires répartis à travers le Québec et dans autant de points de service de caisses d'économie. Les coordonnées et les heures d'ouverture seront diffusées sur le site Internet de Fondation à partir de la mi-janvier.

Les souscriptions peuvent aussi s'effectuer directement en ligne, sur [www.fondaction.com](http://www.fondaction.com).

- 30 -

Source : Fondation

Renseignements :

Suzanne La Ferrière, Responsable des communications

514 525-7041, 514 704-2944 (cellulaire)

**Les numéros de téléphone ci-dessus sont réservés médias.**